

△五城目の朝市▽

NHKの明るい農村で放送

広報



ごじょうめ

発行所 秋田県五城目町役場 編集 秘書課 電話(018876)代 2100番
 印刷所 湖東印刷所 電話(018876)2430番 一部 5円
 郵便番号 018-17 毎月1日・15日発行

ただいま、新鮮な野菜や果物を売っていることで全国的に知られていますが、このたびNHK-TVの明るい農村で全国放映されることがあります。から10日にわたり市場風景や、館越の野菜生産農家の作業状態を収録しております。

・放送 一月二十一日

午前六時三十分～五十五分
 再放送 一月二十一日

午前十一時二十分～四十五分
 リポーター 茨城県山口一門



部落の長老を先頭に喜びの渡り初め湯ノ又上川原橋

圃場整備は農業の基本

去る1月7日、湯ノ又地区土地改良事業の完了にともない、関係者150名出席のもとに喜びの竣工式をあげた。この事業は団体營圃場整備事業で昭和48年度から3カ年にわたって施行されたもので、対象面積57.8ヘクタール、総事業費1億3千5百万円となっている。

近年の変動する経済情勢の中で彈力的、効率的に農業経営の維持発展を図るために、地域の特性に即応した營農計画に裏づけられた生産基盤整備を促進することが、農業の基本とされている。それが、能率の高い機械の導入や近代的な施設の整備に役立つことは勿論、生産性の向上、營農技術の高度化、水利の安定と合理化に結びつくからである。

内憂外患をねのける

土地改良事業に取り組む場合は湯ノ又地区のみならず、いずれの場合にも該当するが、関係者の同意を得る時、そして分配の時は困難を極める。土地に執着する利害得失がからみ合い、15日間連日夜の協議が続けられようやく決着をみたといふ。

加えて湧水や軟弱地質による難工事、秋田測候所開設以来の豪雪、それにオイルショックによる物価の急騰と資材不足等による工事の遅れ、事業費がかさむなど、文字通りの内憂外患であったが、関係者の結集は見事これではねのけた。

互助の精神が明日への発展に

しかし当日竣工式に参列した農家は、寒風の中にもかかわらず村の年の長を先頭に生まれ変わった上川原橋を胸を張って渡り初めをした。お互いの、譲り合いと忍耐がこの事業を完成させたのである。その互助の精神が農業後継者達に魅力ある郷土にし明日への発展に結びつくことを思えば、貴重な代價であったのかかも知れない。

全町の圃場整備率70.1%

ちなみに本町の圃場整備状況をみると、総面積1,744ヘクタールのうち、50年度1月現在で70.1%になっている。51年度は更に5地区50ヘクタールの整備が予定されており、整備条件の困難な山間地帯をかかえながら、当事者と町の協力で近代的農業が全町的な足並みを揃える日はすぐそこに来ている。

土地改良事業喜びの竣工

その頃湖東部一円の町や村では、四カ町村か、五カ町村か、七カ町村かの合併論で騒然とした余韻が尾を引き、大川、面潟地区的分町問題がこれまで鳴り物入りの攻防県下注目の町となっていた。

この中で発足した五連青ではあるが、その趣意は、新しい五城目町の行政の広域化が、町民の期待とは裏腹に毎政争の度合を深くしていくので、この機会に各単青を一本化し若人達が会活動を通じて住民の結合を図ろうというものであつた。

しかし、歴史と伝統に支えられている各単青の解体は同意を得られず、連合体を結成することで話し合いはまとまつた。初年度の運営は会長の選出から難航し、連日連夜話し合いを繰り返したのが、伊藤富司氏であった。

月二十五日町民センターにおいて設立二十周年記念式典をおこなう昭和三十年までは秋田県連青、南秋田郡連青、湖東部連青青年会として各単位青年会の体系であった。確かにそれぞれの組織として連帯感があり特徴もあったが、活動の多様化を図ることで、それまで湖連青や郡連青の手助けを必要としていた各単青が、しっかりと自分達の手で運営できるようになつてしまつた。組織の屋上屋を架するきらいもあり、各単青の活動が活発化すればする程、湖連青郡連青の存在意義が問われるようになつていて。

五連青ミニ二十年史

世情騒然の中で誕生

